
O Governo do Estado e a Celesc Geração S.A. 
assinaram um protocolo de intenções visando realizar 
estudos de viabilidade técnica, ambiental, econômica e 
jurídica sobre a exploração 
de potenciais hidrelétricos 
das barragens de contenção 
de cheias do Sul, em 
Ituporanga, Oeste em Taió 
e Norte, em José Boiteux. 
O objetivo é incrementar 
a capacidade de geração 
de energia elétrica limpa 

em Santa Catarina. Uma vez identificada a viabilidade 
dos potenciais de geração de energia, a Celesc faria 
as adequações necessárias e passaria a operar as 

barragens. Ou seja, a parceria 
pretende fazer do limão uma 
limonada, já que irão extrair 
energia das barragens que, 
pela previsão, continuarão 
bem cheias por algum tempo, 
já que não há perspectiva para 
que a chuva dê uma trégua ao 
Estado.
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PeloEstado
Bancada catarinense em Brasília quer 

a prisão de Gonçalves Dias

Reconhecimento
A catarinense Zilda 

Arns Neumann teve o nome 
inserido no Livro de Heróis e 
Heroínas da Pátria, que fica 
no Panteão da Pátria e da 
Liberdade Tancredo Neves, 
em Brasília. A decisão foi 
publicada no Diário Oficial da 
União na segunda-feira, 24.  
Indicada três vezes ao Prêmio 
Nobel da Paz, trabalhou 

voluntariamente como médica pediatra e sanitarista e atuou no combate à mortalidade infantil. Ela 
era natural de Forquilhinha, no Sul do estado, e foi uma das fundadoras da Pastoral da Criança. Zilda 
Arns morreu em 2010 após o terremoto que atingiu o Haiti.

A médica é a segunda catarinense inserida no livro neste ano. Em janeiro, o presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva (PT) já tinha colocado o nome de Antonieta de Barros na escritura. Professora, escritora e 
jornalista, ela foi a primeira deputada negra do Brasil.

Pinhão nas 
escolas

O deputado Neodi Saretta 
(PT) apresentou um Projeto 
de Lei, também assinado pelo 
deputado Marquito (PSOL), 
propondo a inclusão do pinhão e 
seus derivados produzidos pela 
agricultura familiar, economia 
popular solidária e pelos 
empreendimentos familiares 
rurais do Estado de Santa 
Catarina na alimentação escolar 
da Rede Estadual. O objetivo 
é aproveitar as propriedades 
nutricionais do pinhão e 
estimular a agricultura familiar 
e a economia popular solidária, 
além de proteger os pequenos 
produtores de pinhão do estado.

Pepinos do mar
A Epagri estuda a 

possibilidade de criar 
pepino-do-mar em cativeiro 
em SC. O pepino-do-mar é 
da mesma família do ouriço 
e da estrela do mar e, apesar 
de ser pouco consumido no 
Brasil, é considerado uma 
iguaria em outros países, 
principalmente na Ásia. O 
preço de um quilo do animal 
pode variar entre US$300,00 
e US$1mil no mercado 
exterior e ele ainda atua no 
combate à acidificação dos 
oceanos. Ainda é cedo para 
afirmar se a pesquisa terá 
sucesso, mas os resultados 
iniciais são promissores.

Sucesso em segurança
Encerrou neste domingo a The Ocean Race em Itajaí. Ao todo, foram 26 dias de evento, nos quais a Polícia 

Militar empregou mais de 600 policiais militares para a garantia da segurança das pessoas e preservação da 
ordem pública na Vila da Regata. De acordo com dados da Prefeitura Municipal de Itajaí, cerca de 380 mil 
pessoas prestigiaram o evento e a Polícia Militar não registrou nenhuma ocorrência ou evento público de 
desordem na Vila da Regata ou no seu entorno.

Rentabilidade 
Estudo realizado pela Aditus 

Consultoria, com 113 Entidades 
Fechadas de Previdência 
Complementar (EFPC`s), apontou 
que o resultado dos últimos cinco 
anos dos planos administrados 
pela CELOS foi superior à 
mediana das Entidades. Ou seja, 
a Fundação Celesc apresentou 
maior rentabilidade e menor 
risco, sendo que a do plano 
Misto foi de 65,94% enquanto a 
mediana considerando 53 planos 
do tipo Contribuição Variável (CV) 
foi de 52,29%. Já para o plano 
Transitório a rentabilidade foi de 
61,82% e a mediana considerando 
88 planos do tipo Benefício 
Definido (BD) foi de 58,21%.

Parte da bancada catarinense em Brasília 
filiada ao PL, os deputados federais Daniel 
Freitas, Caroline de Toni, Zé Trovão e Daniela 

Reihner, estão entre os nomes que assinaram uma 
queixa-crime, na Procuradoria Geral da República, 
pedindo a prisão do General Gonçalves Dias, ex-
ministro do Gabinete de Segurança Institucional 
(GSI), após terem sido divulgadas imagens do 
General durante o ataque de 8 de janeiro. O senador 
catarinense, Esperidião Amin (PP), se manifestou 
nas redes sociais, afirmando que o que teria ocorrido 
naquele dia seria uma visita e não um ataque. Já 
a Deputada Caroline De Toni publicou um vídeo 

onde os soldados do GSI (Gabinete de Segurança 
Institucional) aparecem descansando e conversando 
enquanto os manifestantes tomavam o Palácio, 
naquele mesmo dia. A ex-vice governadora de 
Santa Catarina, Daniela Reihner, e o deputado 
Freitas também usaram suas redes sociais para 
mostrar a indignação com a situação. Todos 
acreditam que há uma verdade para vir à tona 
durante a CPMI (Comissão Parlamentar Mista de 
Inquérito), cuja comissão de investigação deve 
começar a ser definida ainda nesta quarta-feira, 
26, aumentando ainda mais a temperatura no 
congresso nacional.
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Esta semana, foi divulgado que em 2023 Santa Catarina 
teve somente 48 dias de sol. Ou seja, os outros mais de 
280 dias, foram de chuva. Alguns de muita chuva, como 
nos meses de outubro e novembro, quando 195 prefeituras 
decretaram situação de emergência e outras 14 entraram 
em estado de calamidade pública.

Diante dos números impactantes, na quarta-feira, 29, 
o Governo do Estado anunciou um segundo pacote de 
ações do Programa Recupera SC, desta vez para atender 
os produtores rurais catarinenses e as prefeituras 
com suporte para a recuperação da infraestrutura dos 
municípios.

Em um grande esforço conjunto, o Governo de Santa 
Catarina e os Poderes, representados pela Assembleia 
Legislativa (Alesc), o Tribunal de Justiça (TJSC), o Tribunal 
de Contas (TCE) e o Ministério Público (MPSC), aportaram 
recursos para a realização de repasses diretos às 
prefeituras. Serão R$ 150 milhões investidos nessa ação.

A Alesc contribuiu com R$ 30 milhões, o TJSC com R$ 13 
milhões, o TCE também com R$ 13 milhões e o MPSC com 

R$ 10 milhões. O governo estadual completa a conta com R$ 
84 milhões.

Na infraestrutura, os recursos serão destinados à 
reconstrução das estruturas públicas danificadas, estradas 
vicinais e para a compra de equipamentos que ajudem no 
trabalho de recuperação.

Na agricultura catarinense, o Recupera SC – 2ª etapa 
investirá cerca de R$ 120 milhões. Com o aporte, o Governo 
irá viabilizar cerca de R$ 1,5 bilhão para as ações e em 
linhas de crédito para os produtores rurais. 

O setor econômico mais afetado pela quantidade 
excessiva de chuvas e pelas enchentes foi o agronegócio. 
O prejuízo estimado pela Epagri e Secretaria de Estado da 
Agricultura chega a quase R$ 3 bilhões até o momento. 
Para minimizar as perdas e permitir a retomada, o Governo 
lança e reforça cinco ações para o setor: Pronampe Agro 
Emergencial, Reconstrói SC, pagamento de indenização por 
animais mortos nas enchentes, prorrogação de parcelas do 
Fundo Estadual de Desenvolvimento Rural (FDR) e ampliação 
do Programa Terra Boa. 

Unidos pela reconstrução do Estado

Produzindo energia limpa

Foto: Eduardo Valente

Frente Parlamentar 
Os vereadores de Florianópolis aprovaram, por 

unanimidade, a criação de uma Frente Parlamentar Pelo 
Transporte Marítimo e Economia do Mar. A proposição foi 
feita pelo presidente da Casa, vereador João Cobalchini, 
e acatada pelos colegas. Em sua justificativa, João 
argumentou que o fomento ao transporte e demais ações 
marítimas servirá como instrumento de discussão e 
aprimoramento de legislações e políticas públicas para 
melhorias e incentivo às atividades náuticas. A ideia é 
aprofundar as discussões sobre o maior aproveitamento 
deste meio de transporte de cargas e de passageiros 
como alternativa ao modal rodoviário.
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Fecam
Uma alteração na distribuição do salário-educação deverá provocar um corte de 176 milhões de reais aos cofres 

municipais de Santa Catarina a partir de 2024. A Federação dos Consórcios, Associações e Municípios de Santa Catarina 
(FECAM) vai ingressar com uma Reclamação Constitucional junto ao Supremo Tribunal Federal (STF), com pedido para 
que seja postergada a implementação da decisão de 2022, que determinou o novo cálculo a partir de 2024. O salário-
educação é uma contribuição social que as empresas recolhem com base no valor total da sua folha de empregados. Os 
Estados e Municípios têm direito a receber parte destes valores, que são calculados com base no número de matrículas 
na educação básica de sua rede de ensino.

Eleições Florianópolis
A executiva municipal do Progressistas de Florianópolis reuniu-se na noite desta terça-feira com objetivo de 

consolidar o projeto para as eleições municipais de 2024. Com a presença do pré-candidato à prefeitura, o ex-
vereador e suplente de deputado estadual Pedrão, foi discutida a conjuntura do partido visando a construção do 
projeto para a cidade, além de analisar a composição da nominata de candidatos a vereador. Ficou definido que 
na próxima reunião, agendada para a próxima terça-feira, o PP começará a apresentar alguns nomes de pré-
candidatos ao Legislativo em 2024.


